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內媒：令計劃舅妻受查
任央視財經製片 疑涉貪腐案

香港文匯報訊（記者 鍾俊峰 廣州報道）為期三
天的中共廣東省委十一屆四次全會昨日順利閉幕。此
次會議表決通過了《中共廣東省委貫徹落實「中共中
央關於全面推進依法治國若干重大問題的決定」的意
見》。中共中央政治局委員、廣東省委書記胡春華強
調，以全面推進依法治省，加快建設法治廣東為總目
標。

全面推進依法治省
胡春華說，2015年是廣東省貫徹落實黨的十八屆
四中全會精神，在新起點上全面推進依法治省、加快
建設法治廣東的開局之年，這是現階段廣東發展的內
在需要，是廣東增創發展新優勢的迫切要求，是依法
治國基本方略在廣東省的具體實踐，是治理領域一場

廣泛而深刻的革命，也是對廣東省治理能力的重大考
驗。此次全會還強調了廣東省面臨經濟下行壓力較
大，要下大力氣抓好創新驅動發展戰略，細謀劃、抓
落實，用行動說話，用結果說話。

推動法治十項任務
胡春華指出，要全面落實依法治國基本方略，落實
黨的十八屆四中全會提出的各項任務，以全面推進依
法治省，加快建設法治廣東為總目標、總抓手，勇於
擔當，銳意進取，扎實工作，像抓項目落地一樣抓法
治工作落實，奮力把我省法治建設推向前進，開創法
治廣東建設新局面，為實現「三個定位、兩個率先」
目標提供有力保障。各級領導班子和領導幹部一定要
增強責任感和緊迫感，積極投身依法治省實踐，邁好

全面推進依法治省扎實的第一步，扎實開創法治廣東
建設新局面。
他要求突出抓好十項重點任務：一是加強地方人大

立法能力建設；二是推進重點領域立法；三是提高政
府依法行政水平；四是推進嚴格規範公正文明執法；
五是深入推進政務公開；六是推進公正司法嚴格司
法；七是提高司法活動透明度；八是深入推進普法教
育；九是推進基層治理法治化；十是加強法治人才隊
伍建設。同時，各地區各部門要從自身實際出發、從
人民群眾的迫切要求出發，確定若干工作任務，採取
有針對性的措施，推動法治建設取得更大的成效。
另外，由於朱明國、梁毅民涉嫌嚴重違紀，正在接
受組織調查，昨日，中共廣東省委十一屆四次全會上
增選了古偉中、譚澤中為廣東省委委員。

■胡春華就全面推進依法治省，建設法治廣東工作作專題講
話。 資料圖片

現年46歲的羅芳華是湖南人，1991年從四
川大學新聞系畢業後，任湖南電視台新

聞部記者。1993年來到北京，歷任《東方之
子》、《音樂電視》、《新聞調查》編導。
有報道稱，時任《東方之子》製片人的時
間，是羅芳華進入央視的「伯樂」。
另據內地媒體報道，時任黑龍江省公安廳
黨委委員、副廳長谷源旭，也在令計劃被查
後相繼被帶走調查。谷源旭是1963年生人，
畢業於北京師範學院（即今首都師範大
學），曾在北京市海淀區政府工作，後調至
中央電視台評論部，在剛剛創辦的《東方時
空》負責後勤劇務等工作。也就是在《東方
時空》工作期間，谷源旭與比他小6歲的羅芳
華相識相戀。

令完成妻同受牽連
此外，令計劃弟弟令完成之妻、央視著名
節目主持人李平，亦傳出被調查。據報道，
李平的丈夫令完成（化名王誠）曾是樂視網
早期投資人，弟弟李軍則是樂視網早期大股
東、前任高管。李平被帶走調查，係受令完

成、李軍的牽連。
值得一提的是，李平、谷源旭、羅芳華，

均是央視《東方時空》創辦時期的「元
老」。開辦於1993年的《東方時空》，從播
出伊始就產生了廣泛影響，改變了內地觀眾
早間不收看電視節目的習慣，被譽為是「開
創了中國電視改革的先河」。

央視新聞副主任失聯
除上述多位令計劃親屬被調查外，還有海

外媒體曝出，中央電視台時政新聞部副主任
馮卓在去年9月失聯，但未能確定是否被相關
部門帶走調查或協助調查。
報道稱，早在2005年開始，央視內部已流

傳馮卓是令計劃的情人之說，而馮卓能夠當
上副主任，亦因令的緣故。
十八大後，中央反腐力度空前。去年以

來，央視窩案逐步浮出水面。年中，央視財
經頻道總監郭振璽、央視財經主持人芮成
鋼、央視電視劇頻道副總監黃海濤等多位業
界知名人士被帶走調查。此後，還傳出有多
名主持人被帶走調查。

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）全國政協副主席、中央統戰部原部

長令計劃去年12月被中央調查後不久，央視財經頻道製片人羅芳華失聯。內地

澎湃新聞昨日報道稱，經央視財經頻道多位內部人士確認，羅芳華已被有關部

門帶走調查，至今未歸。羅芳華是令計劃妻弟谷源旭的妻子。谷源旭亦在去年

底被調查。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）2015年伊始，
中央紀委常委、秘書長崔少鵬空降吉林出任吉林省紀委
書記，拉開中央對各省紀委書記調整新佈局。崔少鵬同
時成為中共十八大後第四位「空降」地方擔任省級紀委

書記的中央紀委常委。
吉林網昨日發佈消息，崔少鵬任吉林省委委員、常委

和省紀委書記；陳倫不再擔任吉林省委常委、委員和省
紀委書記職務，另有任用。至於陳倫新的工作安排，暫
未披露。

多年在中直機關工作
此前，崔少鵬擔任中央紀委常委、秘書長、機關黨
委書記。 今次「空降」吉林，也令他成為十八大後第
四位「空降」地方擔任省級紀委書記的中央紀委常
委。在他之前，2013年11月，時任審計署副審計長侯
凱出任上海市委常委、市紀委書記；2014年9月，時任
監察部副部長黃曉薇被任命為山西省委常委、省紀委
書記；2015年1月，監察部副部長姚增科被任命為天津
市委常委、市紀委書記。記者在中紀委官網看到，十
八屆中紀委常委共有19人，上述4人均位列其中。

從崔少鵬簡歷看，崔少鵬有多年在中直機關工作經
歷，曾先後就職於中直機關黨委宣傳部、中組部、中央
辦公廳。2008年11月，崔少鵬出任中央紀委宣傳教育室
主任，2011年5月任中央紀委秘書長，次月被明確為副
部長級。2013年4月起兼任中央紀委機關黨委書記一
職。
崔少鵬之前還任中紀委新聞發言人，中紀委監察部

去年3月調整內設機構時，原先由辦公廳負責的新聞
發佈工作改由新組建的宣傳部承擔。伴隨該職責分工
調整的是，中紀委宣傳部首任部長肖培從中紀委常
委、秘書長崔少鵬手中接過了中紀委新聞發言人職
務。
有評論認為，十八大以來，中央重拳反腐，隨着今年

崔少鵬和姚增科兩位中紀委常委到地方履新，中紀委官
員到地方任職料將成新常態，省一級與基層反腐力度與
機制建設料在新一年有新突破。

崔少鵬空降吉林 任省紀委書記

工程院院士徐南平任江蘇副省長遼寧省副秘書長被查 與趙本山稔熟
香港文匯報訊 據《華商報》報道，遼寧省
政府副秘書長魏俊星涉嫌嚴重違紀違法，目前
正接受組織調查。
魏俊星，教授級高級工程師，曾長期在鐵
嶺為官，擔任過鐵嶺市委常委、開原市委書
記，與籍貫為鐵嶺的趙本山（是國家一級演
員，也是傳媒集團董事長）頗為熟識。《華

西都市報》2009年 12月 7日曾報道，在《鄉
村愛情3》關機儀式現場，時任鐵嶺市委常
委、開原市委書記的魏俊星在發言中表示，
「感激親愛的本山，多年來全力支持鐵嶺和
開原的發展。鐵嶺因為有了趙本山名揚四
海，鐵嶺也會在生活上、藝術上成為趙本山
最堅強的後盾。」

香港文匯報訊（實習記
者 朱皓 南京報道）記者
昨日獲悉，在江蘇省十二
屆人大常委會第十四次會
議上，中國工程院院士徐
南平被任命為江蘇省副省
長，此前，徐南平為江蘇
省政協副主席、江蘇省科
技廳廳長。
徐南平是「由學入仕」

的典型，資料顯示，現年
54歲的徐南平是安徽桐城
人，是中國材料化工領域
的著名專家，2001年起擔
任南京工業大學副校長，2005年
當選中國工程院院士。2008年3
月起，徐南平擔任江蘇省省長助
理，在獲副省長任命之前，徐南
平身兼數職，是江蘇省政協副主
席，科技廳廳長。
據悉，徐南平在擔任省長助理

特別是兼任省科技廳長以來，圍
繞江蘇「創新型省份」建設的目

標，大力推進自主創新、高新技
術產業快速發展，在「科技創新
政策落實、產學研合作、創新載
體建設、知識產品等方面」做了
大量工作。有觀察人士分析，徐
南平被任命為江蘇省副省長，體
現了江蘇對科技創新、創新驅動
戰略的重視，也是「江蘇製造」
轉向「江蘇智造」大棋局中的一
個着力點。

香港文匯報訊 隨着公車改革的開展，中央
和國家機關已全部封存停駛3,184輛公務用
車，並將分期公開拍賣符合資格的公車，而首
批300輛公車將於春節前正式啟動拍賣。
據《人民日報》報道，國管局、中直管理局

正組織政府採購招標確定的3家車輛鑒定評估
機構，對車輛進行核查驗收，評估鑒定工作在
公務用車原單位進行。各部門將按照評估公司
的意見，將車輛分別移交拍賣機構及解體機構
集中統一處置。按國家規定必須報廢的黃標
車、老舊車，由解體機構按法定程序報廢，其
他車輛一律面向全社會公開拍賣。

拍賣向全社會公開
為防止車輛拍賣過程中有人為操控或者暗

箱操作、「公車賣出白菜價」等情況，有關
負責人表示，拍賣一律向全社會公開進行。
車輛處置的全過程將隨時接受審計、紀檢監
察和社會各界的監督，處置結果屆時也會對
社會公佈。
有關負責人介紹，車輛拍賣將以專業鑒定評

估機構確定的評估基準價作為底價，在不低於
基準價的前提下充分發揮市場作用，確保處置
收入最大化。如果車輛流拍則按照《拍賣法》
有關法律法規要求，由鑒定評估機構重新評估
後再進行公開拍賣。車輛處置所得的收入將全
部上繳中央國庫。
此次取消車輛的車牌也是備受關注。有關負

責人表示，中央和國家機關公車改革取消車輛
不會「帶牌拍賣」，車輛牌照應當由公安交通
管理部門在車輛報廢或拍賣前收回，實行「車
牌分離」。

香港文匯報訊（記者 孟冰 重慶報道）重慶市
政協四屆三次會議昨日在人民大禮堂開幕，重慶
市政協主席徐敬業作報告時說，「十三五」規劃
的制定、全面深化改革、全面依法治市、深入實
施五大功能區域發展戰略、切實保障和改善民
生，以及在「一帶一路」戰略實施和長江經濟帶
建設中，充分發揮重慶作用這六方面，將是重慶
今年提案工作的主攻方向。
重慶延續了去年節儉辦會的作風，會場簡約
樸實，沒有擺放鮮花、綠植與迎賓地氈等，沒
有發放紀念品，大禮堂外亦不設祝賀橫幅、宣
傳標語。此外，重慶今年特別規定，所有參會

人員一概乘坐大會安排的巴士，不使用小轎
車。
重慶「兩會」簡潔低調的風格贏得重慶市民
的稱讚。的士司機劉先生說，今年「兩會」開
幕，大禮堂周圍道路只比平時多出了三四個交
警在疏導交通、維護秩序，沒有出現警笛長
鳴、警車開道、道路封閉等情況，開車在路上
非常暢通。而家住渝中區的市民張大爺說，早
晨6點，他與往常一樣來到大禮堂廣場鍛煉身
體，並沒看出來這裡要開兩會，他與鄰居們一
起跳舞、健身了兩個多小時，沒有工作人員前
來攔阻。

首批300輛公車春節前拍賣

重慶「兩會」主攻依法治市
■■徐南平徐南平。。資料圖片資料圖片

■■崔少鵬崔少鵬。。
資料圖片資料圖片

■央視財經製片人羅芳華受查。 網上圖片

■■谷麗萍弟弟谷源旭被帶走調查。 網上圖片

■■馮卓。 網上圖片
■■令完成妻子李平。
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胡春華胡春華：：加快建設法治廣東加快建設法治廣東

■■首批首批300300輛公車將於春節前拍賣輛公車將於春節前拍賣。。 資料圖片資料圖片


